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本年度世界女排錦標賽於今日正式揭幕，其中中
國女排會於今晚出戰對古巴的首場分組賽。而主力
朱婷在分組賽前的一堂訓練課結束後接受了訪問，
直指世錦賽是今年最大目標。（有線601及661台
今晚6：15p.m.直播）
朱婷2007年進入體校，她最初的夢想只是進入
河南二隊。對比現在所取得的成就，朱婷說：「我
覺得所謂的理想、夢想會隨着自己的年齡一點點改
變，現在打到這個地步，還是想往上走一些。雖然
每天訓練很苦，有淚水和汗水。獎牌誰都不嫌多，
因為這是對付出的一種回報，冠軍會促使我們更加
努力。」朱婷坦言，沒有排球，也就沒有現在的
她，而排球也「99%」地改變了自己和家人的生
活。回想自己當初選擇排球的原因，她說：「我的
一個班主任，他的同學是做體育的，夏令營的時候
建議我去練排球。可能人為或者天意吧，這也算為

現在取得成績做的一種鋪墊。」
自郎平2013年接手中國女排以來，球隊的成績
一路走高，朱婷也毫無疑問是女排近年來重新崛起
的關鍵隊員。郎平曾表示，朱婷的水平已經超過了
當年的自己。但對於這樣的評價，朱婷仍然很謙
虛：「郎指導所處的時代不一樣，要求和成績也不
一樣，我需要再做得好一點。」
朱婷也有閒暇的時間。除了訓練還會忙些啥？朱

婷表示，自己在非訓練時間也會進行放鬆，比如找
隊醫按摩。「一般都是放鬆的時候，去追個劇之類
的，我現在在看《如懿傳》。」朱婷的前隊友惠若
琪已經結婚，張常寧不久前也公佈了自己的喜訊。
對於個人問題，朱婷表示自己的重心還都放在排球
上，但也透露了自己的擇偶觀：「我覺得還是得實
在一些，希望是兄弟姐妹多的那種，因為我們家姐
妹很多，我覺得這樣的孩子有責任心。」 ■新華社

劉國梁履新：東奧重中之重
中國乒乓球協會日前正式宣佈原

國乒總教練、現任乒協副主席劉國
梁將擔任換屆籌備工作組組長並主
持協會工作後，同日下午來到國乒
訓練館視察男隊訓練，並表示備戰
東京奧運會是重中之重，自己有很
強的憂患意識，不能拿過去的經驗
備戰。
15個月來，劉國梁經歷了「過山
車」般的履職經歷，去年4月擔任
國乒總教練；6月因乒協宣佈取消
總、主教練崗位而卸任，轉而擔任
中國乒協副主席。2018年 9月27
日，乒協宣佈劉國梁任換屆籌備工
作組組長並主持協會工作。「此舉
意在進一步深化體育改革，確保

2020年東京奧運會各項備戰工作的
順利進行。」乒協在公告中表示。
履新同日，劉國梁馬不停蹄來到

國乒訓練館視察男隊的訓練狀態，
還與男隊教練劉國正交流了隊伍一
年來的訓練情況。「雖然15個月沒
來球館，回到這裡仍感覺很親切，
像回家一樣。這兩天自己憂慮得睡
不着覺，儘管對球隊很熟悉，但自
己有很強的憂患意識，不能拿過去
的經驗備戰東京，自己要找出過去
看不到的隱患，並在未來兩年完成
備戰戰略佈局。」劉國梁說。
再度挑起乒協大樑，劉國梁表

示，備戰東京奧運是重中之重。
「目前國乒在國際大賽的成績仍處

在領先地位，但過程中有一些起
伏。東京奧運加入全新混雙項目，
該項目還沒能完全把備戰戰略投入
到實際中，混雙牽涉到男女隊，且
只有一對選手參賽，保險系數小，
過去我有備戰奧運的經驗，但沒有
備戰混雙的經驗，所以有太多未
知。」 ■中新社

連續第5年由香港賽馬會冠名贊助的社區
盃今日將於旺角大球場進行，分別由傑

志及和富大埔指定的兩間慈善團體：基督教聯
合醫院與香港街頭足球有限公司除可獲得冠、
亞軍的10萬及5萬元捐款外，賽事門票百分之
二十收益亦會捐予兩家機構。事實上社區盃向
來「牙骹戰」成分較重，但並不代表兩隊會因
此留力，尤其是傑志及大埔今季均面對不少挑

戰及問題，極希望在今仗擊敗死敵振奮軍心。

施素高未適應體系
傑志在華杜斯離隊後雖然覓得名氣更大的

施素高來投，不過經過兩場聯賽後施素高明
顯仍未融入球隊體系，防守有餘卻未能協助
球隊組織，令傑志今季攻力有下降跡象，進
攻不時只靠個人能力造成威脅，費蘭度有傷

未必趕及披甲，盧卡斯及泰迪將肩負球隊入
球重責。主帥朱志光笑稱球隊上季與大埔碰
頭佔優是對手「禮讓」：「大埔的實力不
俗，希望他們今次不要再讓我們，我相信這
場比賽一定會非常精彩。」

大埔期望展示能力
大埔今季大舉招兵買馬後人腳更為充裕，

前線的伊高沙托尼及勞高更是港超最具威脅
的雙箭頭之一，不過陳俊樂離隊後中場機動
性明顯受到影響，防線保護不足下失球甚
多，主帥李志堅希望藉今場顯示球隊的進
步：「上季3個錦標都敗於傑志腳下，今場
當然希望可以勝出一挫對手銳氣，向所有人
展現球隊的能力。」

香港文匯報訊（記者 郭正謙）傑志上季力壓和富大埔成為「三冠王」，

誓要捲土重來的大埔今季大肆增兵希望一雪前恥，今午5時30分旺角大球

場將上演「香港賽馬會社區盃」，傑志大埔這對歡喜冤家將首次碰頭競逐

今季首項錦標，為榮譽而戰外亦為慈善出力。門票一律收80元正、長者及

學生特惠票30元正。

香港體育學院等機構昨日
舉行2018亞運會獎勵計劃頒
獎典禮。來自17個體育項目
的107名香港亞運獎牌得主
合共獲頒 2,640 萬元（港
幣，下同）現金獎勵。
香港運動員在2018年印

尼雅加達亞運會中奪得 8
金、18銀、20銅共46面獎
牌，在獎牌榜排名第 11
位，創下香港在亞運會中取
得的最好成績。香港特區政
府財政司司長陳茂波出席典
禮致辭時表示，香港在這次
亞運會中派出歷來規模最大的代表
團，運動員們不負眾望奪得46面獎
牌，當中7人欖球和馬術項目更是
首次奪金。他希望運動員今後繼續
滿懷熱情、勇敢追夢，成為香港年
輕人積極、正面、為理想不懈奮鬥
的榜樣。

在連續三屆亞運會中合共取得5
面金牌的單車運動員李慧詩，是香
港歷來贏得最多亞運金牌的運動
員。當被問到未來還有什麼目標
時，李慧詩笑說，體育運動目標無
止盡，就是追求更高、更快、更
強。李慧詩目前已結束亞運後的休

息期進入正常狀態，她相信
若保持現有狀態，會有機會
決戰 2020 年的東京奧運
會，相信在2019年末才會
真正開始全面備戰奧運。
成功衛冕男子跳馬金牌的

體操運動員石偉雄表示，兩
年前曾經因為肩傷錯過里約
奧運會，自己在手術之後獲
得很多人的悉心照料，並積
極進行恢復訓練，以便在亞
運前回到最佳狀態，最後終
於越過低谷勇奪金牌，感到
非常激動。

據悉，每面金銀銅獎牌個人項目
得主分別獲頒80萬元、40萬元、
20萬元；隊際項目金銀銅獎牌得獎
團隊分別獲頒160萬元、80萬元、
40萬元。獎金總額2,640萬元，由
香港賽馬會慈善信託基金和恒基兆
業地產集團捐助。 ■中新社

港亞運獎牌得主共獲頒2640萬
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女排世錦賽今日揭幕

朱婷：獎牌誰都不嫌多

陳翔志全國攀岩賽奪冠
第26屆全國攀岩錦標賽男子難度賽決賽昨日在貴州

省黔西南布依族苗族自治州安龍縣舉行。結果香港攀
山及攀登總會代表隊選手陳翔志，在男子難度賽決賽
中獲得該項目冠軍。另一香港選手游嘉俊，則獲得這
項目的亞軍。 ■香港文匯報記者楊浩然

王哲林未通過CBA體測
新一季中國男子籃球職業聯賽（CBA）體測於昨日
繼續進行，其中國家男籃代表王哲林由於在投籃測試
中未能達標，27投僅10中，將被列為未能通過體測，
按規例將要缺席新賽季的前5輪比賽，並於5輪比賽過
後再作補測。 ■香港文匯報記者楊浩然

■一眾嘉賓與得獎運動員合照。 政府新聞處圖片


